
http://golvestnik.ru Общественно-политическая газета Издаётся с октября 1931 года Цена 8 руб. 51коп. 6+

13 июля 2016 г.

СРЕДА

№ 56(10008)

Автономная некоммерче-
ская организация «Информа-
ционно-издательский центр 
«Голышмановский вестник» 
сообщает о готовности пре-
доставить печатную пло-
щадь в газете «Голышманов-
ский вестник» для проведения 
предвыборной агитации на 
выборах депутатов  Государ-
ственной Думы Федерально-
го Собрания Российской Фе-
дерации седьмого созыва 18 
сентября 2016 года. Общий 

объём бесплатной печатной 
площади, предоставляемой 
для предвыборной агитации, 
составляет 2520 квадратных 
сантиметров. Общий объём 
платной печатной площади, 
зарезервированной для пред-
выборной агитации, состав-
ляет 2520 квадратных санти-
метров. Стоимость размеще-
ния предвыборных агитаци-
онных материалов составля-
ет 60 рублей за квадратный 
сантиметр.

Уведомление о предоставлении 
печатной площади на выборах 

депутатов Государственной Думы

Уведомление о предоставлении 
печатной площади на выборах 

депутатов Тюменской областной Думы
Автономная некоммерче-

ская организация «Информа-
ционно-издательский центр 
«Голышмановский вестник» 
сообщает о готовности пре-
доставить печатную пло-
щадь в газете «Голышманов-
ский вестник» для проведе-
ния предвыборной агитации 
на выборах депутатов  Тюмен-
ской областной Думы шестого 
созыва 18 сентября 2016 года. 
Общий объём бесплатной пе-

чатной площади, предостав-
ляемой для предвыборной 
агитации, составляет 2520 
квадратных сантиметров. Об-
щий объём платной печатной 
площади, зарезервирован-
ной для предвыборной аги-
тации, составляет 2520 ква-
дратных сантиметров. Стои-
мость размещения предвы-
борных агитационных мате-
риалов составляет 60 рублей 
за квадратный сантиметр.

Почтовых отправлений 
связующая нить

Человек и его дело

В минувшее воскресенье, де-
сятого июля, сотрудники Рос-
сийской почты отметили свой 
профессиональный праздник.

Одиннадцать лет трудится в 
этой сфере Светлана Владими-
ровна Белоусова. Начинала за-
местителем начальника третье-
го почтового отделения в Голыш-
маново, что в здании ДРСУ. Там и 
освоила почтовое дело, настав-
ником была тогда начальник это-
го отделения Лидия Давыдовна 
Кондратьева. Обучение по про-
фессии Светлана Белоусова 
прошла в организации: две не-
дели стажировки, потом – экза-
мен. На почте, говорит, сразу по-
нравилось: работа разносторон-
няя, много различных операций 
выполнять приходится. Здесь и 
со своим коллективом общаешь-
ся, и с посетителями. 

Около двух лет Светлана Вла-
димировна возглавляла тре-
тье почтовое отделение посёл-
ка, а с мая 2016 года её назна-
чили начальником центрально-
го отделения ОСП «Голышма-
новский почтамт». Сейчас в её 
подчинении 16 человек: это и 
операторы, и почтальоны. Два 
сотрудника возят почту на слу-
жебном автомобиле по малым 

деревням. Таким, как Глубокая, 
Брованова, Козловка, Казакова, 
где численность населения не 
велика. Содержать отдельного 
почтальона в глубинке затрат-
но, а на низкую зарплату мало 
кто пойдёт. Непросто и пешком 
или на велосипеде добираться 
от деревни до деревни. Терри-
тория обслуживания централь-
ного отделения в посёлке тоже 
не малая.

Уважительно относиться к кли-
енту, быть приветливым, предла-
гать все услуги почты – требо-
вания к работникам почтового 
дела. У Светланы Владимиров-
ны они тоже в приоритете. Люди 
– прежде всего. На прежнем ме-
сте доводилось Светлане Влади-
мировне и почту разносить.

– Бывало, почтальон заболеет, 
и идёшь сама по адресам, – го-
ворит она. – Работа ответствен-
ная, дело с деньгами имеем, на-
обум на замену почтальона ни-
кого не поставишь. 

На центральном почтовом от-
делении на сегодня самые боль-
шие объёмы по выполненным 
услугам. Целые очереди из кли-
ентов, оплачивающих комму-
нальные платежи,  выстраивают-
ся на почтамте. В отделении по-
чты можно приобрести товары 
и даже оформить страховку. Но 
всё же, считает Светлана Влади-

мировна, несмотря на коммер-
ческую жилку, поддерживающую 
существование почты в наше 
время, основным её предназна-
чением была и должна оставать-
ся работа с подписчиками. При-
чину спада подписки сейчас на 
печатную периодику она видит 
вовсе не в том, что люди пере-
стали интересоваться газета-
ми и журналами. Электронные 
СМИ не заменят полностью пе-
чатные. Некоторым людям, по её 
мнению, выписать газету просто 
не по карману, например пенси-
онерам. Ведь цены на подписку 
постепенно растут.

Отзывы о Светлане Белоусо-
вой у начальника ОСП «Голыш-
мановский почтамт» Маргари-
ты Александровны Васильевой 
только положительные. Сво-
им трудолюбием, ответствен-
ностью, целеустремлённостью 
она завоевала уважение коллег. 
За трудовые заслуги в этом году 
Светлана Владимировна получи-
ла благодарность главы района. 

Сейчас в трудовых планах 
Светланы Белоусовой нема-
ло коллективной работы. Соб-
ственным примером она приви-
вает любовь к почтовому делу и 
у молодых кадров, которые при-
ходят на смену.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА.
Фото Алексея БОДРОВА.

Приглашают на госслужбу
Часто вчерашние выпускни-

ки не могут устроиться на рабо-
ту из-за отсутствия опыта. От-
личную возможность нарабо-
тать стаж и послужить на благо 
района предоставляет Админи-
страция Голышмановского муни-
ципального района. После того, 
как полномочия поселковой ад-
министрации передали адми-
нистрации района, были преду-
смотрены ставки практически в 
каждом отделе. Идёт формиро-
вание кадрового резерва, сей-
час в него могут включить до 20 
человек. Требования к кандида-
там: высшее образование, от-

сутствие судимости, владение 
персональным компьютером. 
Также для включения в кадро-
вый резерв необходимо пройти 
собеседование и ответить на во-
просы теста. Их дадут заранее, 
ответы можно найти на сайте 
Правительства Тюменской обла-
сти. Будет возможность подго-
товиться. Ждут специалистов в 
отдел имущественных и земель-
ных отношений, отдел архитек-
туры и градостроительства. Есть 
свободные вакансии для специ-
алистов с экономическим или 
юридическим образованием.

Олеся ЗАЗУЛИНА.

Для Светланы Белоусовой работа на почтамте стала делом жизни

Жильё для вдов
Вдов участников Великой 

Отечественной войны поддер-
живает государство льгота-
ми, социальными услугами и 
выплатами. С каждым годом 
привилегии пополняются. Из 
средств федерального бюд-
жета оплачивается приобре-
тение или строительство жи-
лья для вдов участников вой-
ны. Они могут претендовать на 
квадратные метры, если рань-
ше стояли в очереди как нуж-
дающиеся в такой мере соци-
альной поддержки. Если жен-
щина повторно вышла замуж, 
то своего права на льготы она 
лишается. В прошлом году три 
вдовы фронтовиков из Голыш-
мановского района получили 
выплаты на приобретение жи-
лья в размере 1370916 рублей. 
Две обладательницы сертифи-
ката купили квартиры в посёлке 
Голышманово, одна – в Тюме-

ни. На первое января текущего 
года в списке нуждающихся на 
улучшение жилищных условий 
была только одна вдова участ-
ника войны из райцентра. 

– В апреле выдали свидетель-
ство на право получения соци-
альной выплаты на приобре-
тение жилья Лидии Яковлев-
не Гинтер 1924 года рождения, 
– говорит главный специалист 
управления делами районной 
администрации Наталья Эйх-
ман. – Она уже купила кварти-
ру в посёлке Голышманово. Раз-
мер социальной выплаты остал-
ся прежним. 

На сегодня претендентов на 
участие в этой жилищной про-
грамме нет. Ежегодно формиру-
ются списки до первого октября 
и направляются на утверждение 
в Главное управление строитель-
ства города Тюмени. 

Оксана ТИТЕНКО. 
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Бизнес и туризм: 
насколько они привлекательны в Голышмановском районе, оценили 

журналисты региональных СМИ

Пресс-тур

 С пятнадцатого на пятое ме-
сто переместилась Тюменская 
область в Национальном рей-
тинге состояния инвесткли-
мата в текущем году. Несмо-
тря на достойный результат, 
губернатор Владимир Яку-
шев заявил, что инвестици-
онный климат в нашем реги-
оне станет ещё более тёплым 
для бизнеса. Достичь этой 
цели получится только в тес-
ном контакте с муниципалите-
тами. Привлекательность рай-
онов для бизнеса и туристов 
решили оценить журналисты 
региональных СМИ. 

Первой остановкой пресс-тура 
стал Голышмановский район. Об-
ластных коллег знакомили с ин-
вестпроектами. Они побывали 
на производстве по переработ-
ке ПЭТ-бутылки, в стоматологи-
ческой клинике «ГолДент», в не-
давно открывшемся детском кафе 
«Лайм». О развитии придорожно-
го сервиса говорили при встрече 
с генеральным директором ООО 
«Исток» Еленой Герасимчук. Сей-
час она ведёт реконструкцию ав-
токемпинга «Дионис». 

– Бизнес вести нелегко, конку-
ренция большая, рядом с нами 
располагаются ещё две придо-
рожные гостиницы, – отметила 
Елена Анатольевна. – Ориенти-
руемся на посетителей. Привле-
каем их домашней кухней, пода-
ём блинчики, борщ, котлеты. Го-
товим из качественных продуктов 
с личного подворья. В посёлке Го-
лышманово всего одна гостини-
ца с восьмью номерами, поэтому 
у нас клиентов хватает. Летом ча-
сто останавливаются иностран-
цы-путешественники, брониру-
ют номера сотрудники, направ-
ленные в рабочие командировки. 
Мы купили этот бизнес готовым в 
2009 году, здесь были только но-
мера эконом-класса, теперь есть 
даже люксы. Они не пустовали 
ни дня. В данный момент стро-
им третий этаж в главном корпу-
се. Сделали сауну в соседнем но-
вом помещении. Объединим зда-
ния в один комплекс. Предусмо-
трено строительство автостоянки 
на 70 мест. Полный запуск про-
екта намечен на март 2017 года. 
Сейчас у нас пятнадцать рабочих 
мест, добавятся шесть. На реа-
лизацию проекта из фонда «Ин-
вестиционное агентство Тюмен-
ской области» получили 22 милли-
она рублей, его общая стоимость 

– 55 миллионов рублей. 
 Значительно скромнее финан-

сирование инвестпроекта Алек-
сандра Пуртова – один миллион 
50 тысяч рублей. Эти средства 
понадобились ему на строитель-
ство цеха по изготовлению метал-
локонструкций. 

– Семь лет назад стал индиви-
дуальным предпринимателем, 
сначала строил ограждения из 
профлистов, потом заинтересо-
вался холодной ковкой, – расска-
зывает А.А. Пуртов. – Способно-
сти мне передались по наслед-
ству от отца, он всю жизнь тру-
дился сварщиком и кузнецом. 
Я занялся производством ме-
таллоконструкций в гараже. Там 
было тесно, задумался о расши-
рении помещения. Собствен-
ных средств вложил полмиллио-
на и обратился за поддержкой в 
Инвестиционное агентство. Из-
готавливаю любые кованые из-
делия: ворота, заборы, вешалки 
в прихожие, подцветочники, ме-
бель. Пока работаю один, бизнес 
ещё не раскручен, мало заказов 
от населения.

По словам заместителя гла-
вы района Александра Ледакова, 
район открыт для инвесторов. 

– Мы обеспечиваем подключе-
ние к инженерным сетям, предо-
ставляем земельные участки и ад-
министративную поддержку про-
ектов, – подчеркнул он. – При-
влечение инвестиций – главное 
условие для развития экономики 
муниципалитета.

Два района Тюменской обла-
сти – Абатский и Голышманов-
ский – вступили в ассоциацию 
межмуниципального сотрудниче-
ства по развитию туризма. С это-
го года действуют в нашем рай-
оне внутрипоселенческие тури-
стические маршруты. Например, 
в посёлке Ламенском гостям по-
казывают местные достоприме-
чательности. В старинном селе 
Усть-Ламенка, с сохранившимися 
купеческими домами, создан му-
зей под открытым небом, где по-
сле экскурсии по памятным ме-
стам предлагается принять уча-
стие в исторической квест-игре. 
В семи сельских поселениях ле-
том проводятся крупномасштаб-
ные мероприятия в рамках раз-
вития событийного туризма: день 
пирога в селе Голышманово, зем-
ляновская ярмарка, день варенья 
в Королёво. Здесь люди не прос-
то отдыхают, им предоставляется 
возможность освоить новое ре-
месло и получить доход от прода-
жи рукодельной продукции. Также 
создаются агроусадьбы. На дан-
ный момент их семь, все они вос-
требованы. Наибольшим спро-

сом пользуются подворья «Жив-
чик» Ольги и Сергея Трофимовых 
и «В гостях у сказки» Любови Ка-
занцевой и Леонида Гусельникова 
из посёлка Голышманово. В этих 
усадьбах побывали журналисты 
региональных СМИ. 

Представитель пресс-службы 
губернатора Тюменской области 
Марина Пермякова делится мне-
нием: 

– Я была настроена скептиче-
ски, отправившись в тур в сель-
скую глубинку. Подумала, ну что 
интересного там можно увидеть? 
Ожидала скучной поездки, а она 
получилась такой яркой. Подво-
рье Любови Казанцевой потря-
сает воображение. На протяже-
нии десяти лет они с мужем твор-
чески благоустраивают усадьбу, 
и название ей дали подходящее. 
Ходишь по аккуратным тротуар-
чикам, заглядываешь в сказочные 
уголки и испытываешь восторг от 
окружающей красоты. На подво-
рье Трофимовых мы почувство-
вали себя детьми. Здесь увидели 
более 60 видов животных и птиц. 
Погладили кроликов, ондатр, фа-
занов, пофотографировались на 
память. Это разрядило нашу офи-
циальную поездку. Мы узнали, что 
на создание агроусадеб хозяева 
получили грантовую поддерж-
ку по 30 тысяч рублей на район-
ном конкурсе социальных проек-
тов, вложили много и собствен-
ных средств. 

– Что даёт Голышмановскому 
району вхождение в ассоциацию 
«Сибирский тракт»? – интересо-
вались тюменские журналисты у 
заместителя главы района Татья-
ны Заичкиной. 

– Тема привлекательности рай-
она актуальна, мы хотим, чтобы к 
нам приезжало много туристов, – 
пояснила она. – Если этой работой 
будем заниматься в одиночку, уй-
дёт гораздо больше времени. Сей-
час разрабатываем ещё програм-
му поддержки инициатив граждан 
и социально ориентированных не-
коммерческих организаций. 

Четырнадцатого июля в Абат-
ском районе пройдёт второй биз-
нес-форум «Сибирский тракт: ре-
алии, потенциал, деловые ин-
тересы». Он посвящён разви-
тию инвестиционного потенциа-
ла муниципальных образований, 
формированию устойчивого ту-
ристического потока. Делегация 
Голышмановского района примет 
участие в форуме, будет делить-
ся накопленным опытом и учить-
ся новому, в частности професси-
ональной разработке и проведе-
нию квестовых турпродуктов. 

Оксана ТИТЕНКО. 
Фото Алексея БОДРОВА. 

С любовью о маме
Юбилеи

Десятого июля отметила 
своё 85-летие наша любимая 
мама – Варвара Григорьевна 
Пуртова. Всю жизнь она про-
работала в животноводстве. 
Вставала рано, трудилась до-
поздна. Мама – большая тру-
женица, замечательная кули-
нарка. Какой она пекла хлеб, 
калачи! Не забудем никогда 
восхитительный вкус её кара-
ваев. Наши родители – мама и 
папа Василий Павлович – жили 
очень дружно, в семье был лад. 
А сколько медалей, грамот у 
мамы! Она у нас труженица 
тыла, с девяти лет ей довелось 
работать. Часто рассказывает 
нам про то голодное детство и 
всегда говорит: «Лишь бы не 
было войны».

Пусть наша именинница 
остаётся такой же жизнелю-
бивой, красивой, душевной, 

любящей своих близких. Мы 
все Вас, мама, любим и благо-
дарим за всё. С юбилеем, ма-
мочка! 

Твои дочери Вера, 
Людмила; внучки 

Наташа, Света.

Варваре Пуртовой – 85

Короткой строкой

Три дня в палаточном лагере
На протяжении двадцати лет 

школьники Голышмановско-
го района участвуют в много-
дневном походе «Гражданин 
России». В последние годы он 
проходил на территории Мед-
ведевского сельского поселе-
ния. В связи с трагедией, слу-
чившейся в Карелии, требо-
вания к проведению подоб-
ных мероприятий сильно уже-
сточились. В этом году будет 
уже не многодневный поход, 
а слёт-соревнования. Прохо-
дить они будут в северо-вос-
точной части посёлка, где был 
Шарохинский фестиваль. Тер-
риторию дополнительно обра-
ботают от клещей. В палаточ-
ном городке ребятам предсто-
ит провести три дня с 19 по 21 
июля. Программа сильных из-

менений не претерпит, исклю-
чат только водные мероприя-
тия.

Обо всём этом организато-
рам, которые отвечают за ра-
боту с туристами в сельских по-
селениях, рассказал директор 
центра дополнительного обра-
зования Владимир Копейкин. 

Участие примут около четы-
рёхсот школьников. От каж-
дой школы приедет до двад-
цати ребят в сопровождении 
двух педагогов и одного пова-
ра. Следить за порядком в па-
латочном городке и за состоя-
нием участников будут сотруд-
ники Госавтоинспекции, МЧС, 
медработники. В вечернее 
время будут привлекать дру-
жинников. 

Олеся ЗАЗУЛИНА.

Завершается весенний при-
зыв. В июне состоялась по-
следняя отправка призывни-
ков. По словам начальника от-
дела военного комиссариата 
А.В. Степанова, Вооружённые 
силы России пополнили около 
50 голышмановцев.

Всего на мероприятия, свя-
занные с призывом, в отдел во-
енкомата явились более 200 
парней нашего района. Более 
20 человек были освобождены 
по состоянию здоровья. Около 
полусотни молодых людей по-
лучили отсрочку для получения 
образования.

Призывники будут проходить 
службу в воздушно-десантных, 

в сухопутных и ракетных вой-
сках, на флоте. Четверо поже-
лали идти в армию после окон-
чания 11 классов. Трое при-
зывников прошли подготовку в 
Ишимской автошколе ДОСААФ.

Отделом комиссариата при-
нято 14 заявлений от голышма-
новцев, желающих поступить 
в высшие военные учебные 
заведения. По результатам 
общеслужебной деятельно-
сти отдел по Голышмановско-
му и Аромашевскому районам 
вновь был признан лучшим 
среди всех 16 отделов воен-
ного комиссариата Тюменской 
области.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА.

Во всех родах войск

На защите прав граждан
Пятого июля в Голышманов-

ском районе побывал уполно-
моченный по правам человека 
в Тюменской области Сергей 
Миневцев. Во время приёма 
граждан за помощью к омбуд-
смену обратились пять голыш-
мановцев. 

– В основном людей беспо-
коят бытовые проблемы: ре-
монт жилья, получение груп-
пы инвалидности, пенсион-
ное обеспечение, – коммен-
тирует С.В. Миневцев. – Если 
смотреть обращения в целом 
по области, то их количество с 
2013 года выросло в три раза. 
За прошлый год я рассмотрел 
больше тысячи жалоб от насе-
ления. Налажено взаимодей-
ствие с различными структура-
ми и службами. Ведётся рабо-
та в тесном контакте с главами 
администраций, руководите-
лями региональных подразде-
лений МВД, прокуратуры, Фе-
деральной службы исполне-
ния наказаний, миграционной 

службы и судебными приста-
вами. 

Три предыдущих года осма-
тривали изоляторы времен-
ного содержания, действую-
щие при отделах полиции. Со-
вместно с руководством об-
ластного управления МВД 
удалось устранить многие за-
мечания. Например, в органи-
зации питания задержанных, в 
условиях содержания. Улучши-
ли освещение и систему вен-
тиляции в помещениях, уста-
новили кнопки вызова. За по-
следние полгода жалоб из изо-
ляторов временного содержа-
ния к нам не поступало. В этом 
году занялись проверкой ком-
нат административно задер-
жанных. Посмотрим, соблю-
даются ли здесь необходимые 
требования. В муниципалите-
тах бываем один раз в год, при 
поступлении обращений вно-
сим в график дополнительные 
выезды.

 Оксана ТИТЕНКО. 

– Дом начинается с красивых ворот, – считает Александр Пуртов, 
мастер художественной ковки 
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К сельскому фельдшеру – 
с доверием

Здравоохранение

Татьяна Николаевна Козь-
менко, фельдшер Землянов-
ского ФАПа, рассказывая о 
своей беспокойной работе, с 
какой-то радостью отметила: 
«Сейчас хоть беременные на 
участке есть! На две деревни, 
Земляную и Брованова, все-
го два ребёнка в возрасте до 
года». На её участке почти че-
тыре сотни человек, семьдесят 
школьников. Большая часть на-
селения – предпенсионного и 
пенсионного возраста.

Про каждого своего паци-
ента Татьяна Николаевна зна-
ет всё или почти всё, ведь за 
плечами почти сорок лет ра-
боты в Земляной. Родилась и 
выросла она в этой деревне. 
Училась в Ялуторовском ме-
дицинском училище. Верну-
лась в Земляную – здесь тог-
да был организован совхоз-
ный профилакторий. Работа-
ла от районной больницы, а 
обязанностей было больше, 
чем у многих других сельских 
фельдшеров. Особое внима-
ние уделялось здоровью ра-
бочих совхоза. Часто бывала 
на фермах у животноводов, 
на полевых станах у механи-
заторов. И уж обязательно 
напоминала занятому работ-
нику, чтоб пришёл на медос-
мотр. Главным транспортом 
Татьяны Козьменко всегда 
был и остаётся велосипед, на 
котором она объездила свой 
участок сотни раз.

Через год её работы в ста-
реньком пункте «на бугре» 
было построено новое зда-
ние профилактория, в ко-
тором ведёт приём по сей 
день. Прошла специализа-
цию и в новом физиокаби-
нете проводила физиопро-
цедуры. Сейчас кабинет уже 
не работает, устарело и спи-
сано оборудование, а селя-
не с ностальгией вспомина-
ют, как могли в своей деревне 
проходить физиолечение под 
внимательным присмотром 
фельдшера. Люди ей всегда 
доверяли без сомнений. 

Наставником для Татья-
ны была Мария Викторовна 
Скареднова, в паре работа-
ли много лет. Бессонные ноч-
ные вызовы к постели боль-
ных, каждодневный приём 
пациентов, патронаж детей 
и школьные медосмотры – 
всё это в поле зрения сель-
ских фельдшеров. Сейчас Та-

тьяна Козьменко сама делит-
ся знаниями и богатым опы-
том с молодым фельдшером 
Нургуль Габдулкаримовой, 
которая обслуживает жите-
лей Скаредной.

– Мне легко с Татьяной Ни-
колаевной работать, – рас-
сказывает Нургуль. – Она 
всегда поддержит, посовету-
ет. Заметила ещё по работе в 
Бескозобово, где я начинала 
трудиться с Зоей Николаев-
ной Гавриловой, есть у опыт-
ных медиков особенная чер-
та: они за своё дело пережи-
вают не только как медицин-
ские работники, но и просто 
по-человечески, от души.

В медицинской профес-
сии, когда от твоей работы 
зависит здоровье людей, а 
порой и жизнь, по-другому 
нельзя. Однажды в практике 
Татьяны Николаевны был экс-
тренный ночной вызов – жен-
щина в критическом состоя-
нии. Решение приняла бы-
стро: нужно делать капель-
ницу до приезда «скорой по-
мощи». Кто поможет? Взяла 
с собой дочку Юлю – держать 
флакон с лекарством. Тогда 
только дочь впервые взгля-
нула на работу фельдшера 
по-другому – с уважением и 
гордостью за мать. 

– К каждому пациенту, – 
рассказывает Татьяна Нико-
лаевна, – нужен свой под-
ход, особенно к пожилым лю-
дям. Кому-то, как детям, не-
обходимо просто внимание. 
А с некоторыми, к примеру, с  
мужчинами в возрасте, надо 
и строго поговорить. Вот и 
убеждаю неисполнительных 
пациентов, чтобы следили 
за своим здоровьем, вовре-
мя обращались к врачам, вы-
полняли назначения.

Уважают односельчане 
своего фельдшера, прислу-
шиваются к её рекомендаци-
ям. Труд Татьяны Козьменко 
не раз высоко оценён в сфе-
ре здравоохранения района: 
грамотами и благодарностя-
ми за добросовестное отно-
шение и высокий профес-
сионализм. Награждена по-
чётной грамотой областного 
департамента здравоохра-
нения. А за традиционными 
строчками награждения – 
судьба сельского фельд-
шера, женщины, матери. Её 
благородный труд во благо 
здоровья односельчан.

Любовь АЛЕКСЕЕВА.
Фото Алексея БОДРОВА.

По вашему заданию

В период затяжных ливневых 
дождей в квартире супругов Пого-
диных в Доме ветеранов побежала 
с подоконника вода! 

Владимир Андреевич рассказы-
вает:

– Посмотрел, откуда вода. Ока-
зывается, как раз над нашей квар-

тирой водосточный жёлоб про-
гнулся, вода не успевает сбегать в 
сток, протекает прямо на окно, на 
стену. Кирпичная кладка мокрая не 
только под нашим окном, но и над 
квартирой на первом этаже.

Владимир Анатольевич забил 
тревогу, ведь вода затекает под 
раму, оттуда – на подоконник. Две 
недели собирал воду полотенцем. 
Обращался за помощью, но даль-

В серых каплях дождя

Нам пишут

Моей тётушке, Ольге Трофимов-
не Косолаповой, проживающей в 
родном гнёздышке – деревне Ма-
линовке, в июне исполнилось де-
вяносто лет! В жизни она не совер-
шила никаких подвигов, но то, что 
дожила до таких лет, а притом в по-
стоянном сельском труде и вечном 
движении с самого раннего дет-
ства, перенесла уйму невзгод и ли-
шений, голод и холод, и не только в 
годы войны – всё-таки это подвиг. 

Ольга была последним, шестым 
ребёнком в семье. Ей не исполни-
лось и десяти лет, как большая се-
мья лишилась матери: в невыно-
симую жару на работе в поле вы-
пила холодной колодезной воды, 
получила двустороннее воспале-
ние лёгких, и через несколько дней 
её похоронили… Отец семейства, 
мой дед Трофим Васильевич, горе-
вал и мешкал недолго: вскоре при-
вёл в дом молодую вдову с двумя 
детьми. В семье стало «восьмеро 
по лавкам». Ораву надо было кор-
мить, поэтому работали все. 

Младшенькой Ольге досталось 
не меньше остальных. Мачеха хоть 
и с виду была доброжелательной, 
но втайне лучший кусок отдавала 
родным детям. А падчерица пасла 
колхозных телят, успевала на соб-
ственном подворье и в доме, ко-
пала картошку, ворочала мешки 
на посевной и уборочной… В шест-
надцать лет, когда уже шла война, 
самостоятельно пахала поля на ко-
лёснике, как и другие девчонки и 
женщины того лихолетья. Только в 
сорок шестом дед дождался: в не-
полные двадцать лет Ольга вышла 
замуж.

Ольга не любит вспоминать своё 
замужество, недолгим оно было. 
После размолвки с мужем она с 
грудным ребёнком на руках пе-
реехала в Евсино, где прожива-
ла старшая сестра Прасковья, вы-
шедшая замуж вполне удачно. Там 
Ольга устроилась в совхоз на ра-
боту техничкой, мыла полы и уби-
рала в сельсовете и в школе, по-
лучила «угол» – маленькую избуш-
ку. В Евсино прожила более деся-
ти лет, вторично вышла замуж – и 
снова неудачно. На этот раз муж 
оказался пьяницей и в конце кон-
цов погиб.

Сын Сашка подрастал, его надо 
было учить дальше, и она перееха-

ла в Новосибирск, где проживал 
брат Михаил. Работала и на кир-
пичном заводе, и опять техничкой 
в разных учреждениях. Всё ради 
сына, чтобы был всегда сыт, одет 
и обут не хуже других. И сейчас 
жизнь, все силы она отдаёт свое-
му единственному сыну.

Сашка после армии и оконча-
ния техникума переехал рабо-
тать в Первоуральск. Хоть и был 
женат, кто же за ним присмотрит 
так, как мама? Мать несколько лет 
жила там, в чужих краях, как пти-
ца в клетке, и не выдержала! Мно-
голетний груз жизненных невзгод 
не сломил, а закалил её характер и 
волю, она сама нередко признаёт-
ся, что прошла огонь, воду и мед-
ные трубы… Совсем случайной 
была встреча с бывшим шахтёром 
Василием Коротаевым, но оказа-
лась судьбоносной. Уговорила его 
поехать жить в Малиновку. Верну-
лась всё в тот же отчий дом, устро-
илась в Ламенский совхоз разно-
рабочей, постепенно обзавелись с 
Василием домашним хозяйством. 
Благо, мой отец, старшая сестра 
Капа, и ещё сестра Анна, и множе-
ство добрых сельчан были рядом. 
Круг скитаний замкнулся.

Много лет Ольга Трофимовна ра-
ботала на ферме телятницей, всег-
да добивалась высоких привесов 
и полной сохранности поголовья. 
Потому что всегда работала чест-
но, на совесть и с душой. Посто-
янно её труд отмечался руковод-
ством совхоза, получала премии и 
ценные подарки. С Василием про-
жили шестнадцать лет в мире и со-
гласии. К сожалению, он ушёл из 
жизни рано – сказалась на здоро-
вье шахтёрская работа.

Пока позволяли здоровье и воз-
раст, Ольга по-прежнему всё де-
лала бегом. Бывало, идёт ли заго-
товка дров по весне, или начина-
ют копать картошку – своё не успе-
ет сделать, а уж бежит помочь сё-
страм, брату или старым подругам 
детства. Помню, домётывали боль-
шой стог сена, накатывала гроза – 
она бежит через болотце, чтобы 
помочь, успеть до дождя… 

Ольга Трофимовна сегодня са-
мая старшая в деревне. Всего на 
три года моложе Василий Хари-
тонович Косолапов, «вечный шо-
фёр», двоюродный брат Ольги. Из 
пожилых здравствуют А.Ф. Косо-
лапова, В.Д. Борисов и З.М. Коса-
рева, им за восемьдесят. Я время 

от времени задумываюсь над фе-
номеном долгожительства в Ма-
линовке. Вроде и деревенька не-
большая, а насчитал более десят-
ка людей, проживших за девяно-
сто, а уж за восемьдесят – едва ли 
не полдеревни. Сейчас в деревне 
ещё тётя – баба Дуся Скородумо-
ва, почти всю жизнь прожившая в 
Малиновке, ей 97! Помню Ф. Мо-
розова, который прожил 105 лет. 
Перебираю в памяти многих своих 
земляков… Это были честные и от-
крытые люди, не гнушавшиеся ни-
какого труда, как тот же И.А. Баку-
стин, тоже изрядно повоевавший, 
сегодня проживает в Ишиме, и ему 
92 года. Всю жизнь трудился трак-
тористом и комбайнером.

И дому моего деда – сто лет, а ни-
чего, стоит. Как и ещё два его ро-
весника в полуопустевшей Мали-
новке. Когда-то дом был высоким, 
но со временем изрядно ушёл в 
землю, как и многие старые и мо-
лодые мои земляки, дорогие до 
боли люди. Сейчас в деревне дру-
гой народ, считай, более половины 
приезжих. Казалось бы, кому какое 
дело до древней, теперь уже изряд-
но согбенной старухи? Нет, её опе-
кают мой младший брат Анатолий, 
Виктор Матрёнин и другие одно-
сельчане: кто продуктов купит, кто 
дров наколет, помогут в ограде и в 
огороде. Мир не без добрых людей.

Валерий 
ЕРМАКОВ-КОСОЛАПОВ.

Люди моей деревни

ше обещаний дело не идёт. На про-
шлой неделе позвонил в редакцию.

– Как можем, обустраиваем соб-
ственный быт: краны меняем за 
свой счёт, водонагреватель по-
ставили. Окна пластиковые, един-
ственная роскошь – проветрить 
всегда можно с лёгкостью, есть мо-
скитная сетка. А тут такая неприят-
ность! – рассказал ветеран.

Погодины живут в специализи-
рованном доме для пожилых лю-
дей. В Доме ветеранов Владимир 
Андреевич и Ирина Николаевна 
уже три года, находятся на соци-
альном обслуживании комплекс-
ного центра. Супруге Владимира 
Андреевича 86 лет, она нуждает-
ся в помощи социальных работни-
ков. Сам Погодин – ветеран труда, 
в своё время в Казахстане осваи-
вал целину. У него 44 года трудо-
вого стажа, имеет награды за труд. 
Много лет проработал на руково-
дящих должностях, поэтому ему 
непонятно, почему эта несложная 
проблема всё никак не решается. 

Водосточная система в Доме 
ветеранов установлена несколь-
ко лет назад, когда перекрывали 
крышу. Продавило жёлоб, когда с 
крыши весной сходил снег. Испра-
вить проблему можно за считанные 
минуты при наличии подъёмни-
ка и шуруповёрта в умелых руках. 
Как говорят мастера, нет тяжёло-
го труда, нужен хороший профес-
сиональный инструмент и внима-
ние к проблемам пожилых людей.

Любовь АЛЕКСЕЕВА.
Фото Алексея БОДРОВА.

Почти четыреста селян рассчитывают на помощь 
фельдшера Татьяны Козьменко 

Мокнет стена дома из-за нарушенного водостока

О.Т. Косолапова с сыном 
Сашей. 1952 год
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В гостях у школьников
Летний отдых

В нашем лагере при школе 
№ 1 «Солнечная страна» много-
людно: восемьдесят детей по-
сещают смену «Родничок», кото-
рая тематически связана с кра-
еведением, каждый день посвя-
щён культуре и истории нашего 
края.

30 июня в лагере прошёл 
День Голышмановского спор-
та, была организована пресс-
конференция со спортсмена-
ми нашего района. К нам в го-
сти пришли Алексей Алексеевич 
Кашкаров, Сергей Владимиро-
вич Самойлов, Ефим Сергеевич 
Кормильцев, Сергей Анатолье-
вич Леонюк. Вёл встречу тоже 

спортсмен, борец, учитель шко-
лы № 1 Максим Алексеевич 
Сеньков.

Сначала каждый из гостей рас-
сказал о себе, о том, как пришёл 
в спорт, каких успехов добился. 
Затем мы спрашивали их, какое 
соревнование было самым за-
поминающимся, какие курьё-
зы были в их спортивной жизни, 
каким видят спорт Голышманов-
ского района в будущем.

Оказывается, несмотря на то, 
что все они занимаются раз-
ными видами спорта (волей-
бол, баскетбол, вольная борь-
ба, шахматы), у спортсменов 
много общего: самое запоми-
нающееся первое соревнова-
ние, казусы связаны с поездка-
ми в другие города. Все они уве-

рены, что в нашем районе спор-
тивная жизнь будет всё более и 
более насыщенной.

В конце встречи – фото на па-
мять. Все ребята шли с меро-
приятия в приподнятом настро-
ении. Уверена, что некоторые 
всерьёз задумались о том, что-
бы заниматься в какой-либо сек-
ции. Мне тоже очень понрави-
лась встреча. Я рассказывала о 
своём дедушке Владимире Пав-
ловиче Кузнецове, показывала 
его награды (он, к сожалению, 
не смог прийти на мероприя-
тие). Было интересно пообщать-
ся со знаменитыми спортсмена-
ми нашего края.

Влада ТОРОПОВА, 3 отряд.
Фото предоставлено 

автором.

Мастера рассказывали детям о своих первых шагах в спорте


